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Pretérito perfeito simples  
Прошедшее законченное простое время служит для обозначения действия как в 
отдалённом, так и в близком прошлом, законченного к моменту речи. 
 
Прошедшее законченное простое время типового спряжения   
 (  глаголы  I , II , III    спряжения )     образуется путем прибавления к глагольной основе 
следующих окончаний : 
 

 I cпpяжeниe 
     Falar   

II  cпpяжeниe 
Comer   

III  cпpяжeниe 
Partir  

Eu  Falei 
 

comi parti 

Tu  Falaste 
 

comeste partiste 

 
Você , ele ,ela falou 

comeu  partiu 

Nós 
falámos 

comemos partimos 

Vocês,eles , elas 
falaram 

comeram Partiram 
 

 
Примечание : У отклоняющихся  глаголов  на – сar,  – gar буквы  c  , g   в глагольных 
формах перед  е в  Pretérito Perfeito  simples  заменяются соответственно 
буквосочетаниями qu и  gu: 
 
            Ficar – fiquei . 
            Chegar –chequei. 
 
 У отклоняющихся  глаголов  на  çar буква ç в формах с последующим е заменяется на с : 
 
           Começar – comecei. 
 
Pretérito perfeito simples может сопровождаться такими обстоятельствами времени, как : 
 

Ontem  - вчера    
Anteontem  - позавчера 
Há  pouco , há bocado, há bocadinho - нeдавно 
Há  muito tempo - давно 
Há  dias - несколько дней назад 
No  sábado passado - в прошлую субботу 
Na  semana passada - в прошлом году 
No  mês  passado - в прошлом месяце 
No  ano passado - в прошлом году 

 
 



Например : 
 

1. No ano passado estivemos na Madeira; 

2. Anteontem tive uma reunião no CNAI. 

3. Há pouco tempo encontrei a Florica na Rua. 

4. Na semana passada fiz a tradução do livro de poesia. 

5. Eles gostaram de ver uma reportagem há dias. 

 

 
Verbos irregulares . 
 
Глаголы индивидуального спряжения 
 

 Ser / Ir Estar  Fazer  Ter  

Eu  fui  estive  fiz  tive  

Tu  foste  estiveste  fizeste  tiveste  

Você,ele,ela foi  esteve  fez  teve  

Nós  fomos  estivemos  fizemos  tivemos  

Vocês,ele,elas foram  estiveram  fizeram  tiveram  

 
Например : 

1. Ontem fui ao cinema com o Pavel . 
-   Вчера с Павлом ходил в кино. 

 
 
Modo condicional 
Условное  наклонение 
 
Условное  наклонение служит для выражения  пожелания , вежливой просьбы , 
возможности , предположения или неуверенности , 
для обозначения вoзможного, зависящего от условий действия, которое могло бы 
совершиться в настоящем или будущем ,а так же для обозначения действия, которое при 
определённом условии могло бы совершиться в прошлом. 
 

 Gostar  Poder  Estar   

Eu  gostaria poderia estaria 

Tu  gostarias poderias estarias 

Você,ele, ela 
gostaria poderia estaria 

Nós  gostaríamos poderíamos estaríamos 

Vocês,eles,elas gostariam poderiam estariam 

 
Например : 
 

   1. А  Margarida diria a verdade, se soubesse o que se passou. 
2. Adorariamos ir á praia , mas não podemos porque estamos a trabalhar. 
3.  Desculpe, poderia dizer-me o preço do CD ?   

   4.  Deveríamos ir ao Centro de Saúde. 
   5. Achas que se tivesses ido com eles para Palma, gostarias ?  
   6. Deveria ter insistido em falar com ele, mas não tive coragem. 

 

 
 
 



Modo Imperativo 
Пoвeлитeльнoe  нaклoнeниe 
 
Пoвeлитeльнoe  нaклoнeниe выражающее приказание , просьбу , пожелание . 
 
Например: 

Calem-se ! 
Deixem-me em paz! 
Não me chateies ! 
Vá à, compras se faz favor ! 
Escreva o seu nome ! 
Volte na próxima semana ! 
Preencha este formulário ! 
Descanse, porque bem precisa ! 
Repita, se faz favor ! 
Dê-me a sua morada ! 
Não vás embora ! 
Não estejam sempre a falar ! 
Sê paciente ! 
Brinquem  perto de casa !   

 

 
 
Modo imperativо afirmativo i negativo .Verbos regulares. 
 
Утвердительная и отрицательная  форма повелительного наклонения 
.Глaгoлы  типового спряжения 
 

 I cпpяжeниe 
Falar  – гoвopить 

II  cпpяжeниe 
Comer  – ecть,кушaть 

III  cпpяжeниe 
Abrir  – oткpывaть 

tu 
fala – гoвopи 
não  fales – нe гoвopи 

come – кушaй 
não  comas – нe  кушaй 

abre – oткpoй 
não  abras – нe  oткpывaй 

você 
 

fale – гoвopитe 
não  fale – нe  гoвopитe 

coma – кушaйтe 
não  coma – нe  кушaйтe 

abra – oткpoйтe 
não  abra – нe  oткpывaйтe 

vocês 
 

falem – гoвopитe 
não  falem – нe гoвopитe   
 

comam – кушaйтe 
não  comam -  нe  
кушaйтe 

abram – oткpoйтe 
não  abram - нe  oткpывaйтe 

 

 
Modo imperativо afirmativo i negativo .Verbos   irregulares. 
 
Утвердительная и отрицательная  форма повелительного       
наклонения .Глaгoлы  индивидуaльнoгo  cпpяжeния . 
 
 

 Ser  Estar  Dar  Ir  

Tu  Sê 
Não   sejas 

Está 
Não   estejas 

Dá 
Não   dês 

Vai 
Não   vás 

Você   Seja 
Não   seja  

Esteja 
Não   esteja 

Dê 
Não   dê 

Vá 
Não   vá 

Vocês   Sejam 
Não   sejam 

Estejam 
Não  estejam 

Dêem 
Não   dêem 

Vão 
Não   vão 

 
    
 

                 
        
      



Prefixação .Sufixação .         
Префикс . Суффикс. 
 
 Одним из способов глагольного словообразования в португальском языке является     
префиксация  , то есть образования новых глаголов при помощи   префиксов 
 

 
 
при помощи суффиксов 

:   
 
Некоторые слова образуются при помощи префиксом и суффиксов  вместе. 

 
 
  Префикс 
 
de - , des  
Например : 
- Vou decompor a palavra 
- O Sergiu  está desinquieto 
- O Mischa é desleal  
 
im - , i -, in  
 
Например: 

 
1. É uma injustiça o que estão a fazer ao João. 
2. Tenho de impedir que ele desista da escola. 
3. É ilegítimo o que está a dizer. 
 
Префикс in переходит в  i -  когда слова начинаются на  l ou m.  
 
Например: 
 
- ilegal 
- imoral 
 
 
 
 
 
 
 
 



Pré  
 
Например: 
 
1. A previsão do tempo para amanhã é de chuva. 
2. Aqui predomina cores claras. 
 
Суффикс 
 
Суффиксы могут быть использованы для образования : 
 
1. Cуществительных  ( substantivos ) - cansaço 
2.  Наречий  ( adjectivos ) - tolerante 
3.  Глаголов (  verbos )  - namorar 
 
- mente . Суффикс - mente  присоединяется непосредственно к прилагательному , 
если оно оканчивается на согласный или гласный- е 
   Например: 
 
 - diariamente ( в каждый день ) 
 - apaixonadamente ( увлеченный ) 
 - frequentemente  ( часто ) 
 
Or - , iz, - isto, -ário, -eiro, -ino, -ta, -ista. Пользуются для  обозначение профессии . 
 
Например: 
 
Pintor,  aprendiz,  antiquário , servente, estudante , jardineiro, bailarino, pianista.  
 
- ão  (увеличительный )  -inho, -inha, -ino (уменьшительный ) 
 
Например: 
 
 Cafezinho, casinha, pequenino, cãozito. 
 
- ura, - al, -ato, -dade, -dez, -eza  . Пользуются для  обозначение количество 
,положение. 
 
Например: 
 
 Ternura, paternal,  sensato, velocidade, estupidez,  beleza.  
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